



## queer as folk in der hosentasche

Dank DVB-H zum mobilen Fernsehen.



84 Prozent der Österreicher wollen einer Studie zufolge das Handy nicht mehr zuhause lassen, und im Urlaub rangiert der kleine (Beinahe-)Alleskönner unweit der Geldbörse bei den wichtigsten Urlaubsbegleitern. Diese, von eBay in Auftrag gegebene Studie zeigt: Das Handy ist des Österreichs Liebling. Immer mehr Funktionen fließen in die kleinen Geräte ein, Kamera, MP3-Player, Diktiergerät, Internetzugang sind fast schon ein alter Hut. Jetzt ist das Fernsehen an der Reihe, und dank der etwas sperrigen Bezeichnung „Digital Video Broadcasting Handhelds“ (kurz DVB-H) anders als bisher auf den Mobilteilen bekannt.

DVB-H bezeichnet einen Übertragungsstandard zum Empfang digitaler Rundfunkprogramme auf kleinen oder mobilen Geräten, und zwar terrestrisch, also über Antenne. Somit erfolgt der Empfang nicht, wie wir das bisher schon kannten, via UMTS-Datenverbindung, sondern ähnlich wie schon jetzt beim digitalen Antennenfernsehen.

Das Nokia N92 wird eines der ersten Mobiltelefone auf dem Markt sein, welches sich bereits mit DVB-H-Funktionalität brüsten kann. Auf einem 2,8-Zoll-Display, also guten sieben Zentimetern Diagonale, wird zwar nur schwerlich Kinoatmosphäre aufkommen, für den kurzweiligen Zeitvertreib unterwegs, im Urlaub oder als Pausenfüller reicht dies aber allemal. Und wer seine Lieblingssendung keineswegs verpassen möchte, aber nicht zuhause vor dem Fernseher sitzen kann, dem ist mit dem mobilen Fernseher doch schon sehr geholfen.

Das Nokia N92 geht sogar noch einen Schritt weiter, es erlaubt auch, Sendungen bis zu einer Größe von maximal dreißig Minuten aufzuzeichnen, bietet einen elektronischen

Programmführer, automatischen Sendersuchlauf und Stereoausgang. Dem Hersteller zufolge reicht eine Akkukapazität für vier Stunden Fernsehvergnügen, verfügbar soll das Handy im vierten Quartal dieses Jahres sein. Auch andere Hersteller wie Samsung, LG, BenQ-Siemens, Sagem und Philips setzen auf den neuen Standard. Man darf gespannt sein, ob mobiles Fernsehen Einzug in unseren Alltag halten wird – und hoffen, dass „Queer As Folk“ stets nur außerhalb der Arbeitszeiten ausgestrahlt wird. Ansonst droht wohl ein temporärer Rückgang unserer Arbeitsproduktivität. ■

Texte:  
Ingo Abelshäuser  
Bilder: Nokia



◀ Schicker arbeiten ▶

Das S6-Subnotebook von Asus ist gerade mal so groß wie ein Buch und fühlt sich dank seines exklusiven Ledereinbandes auch so an: Handauflage, Deckel, ja sogar die mitgelieferte USB-Maus sind mit echtem Rindsleder überzogen. Dank Low Voltage Dual Core CPU von Intel zeigt sich auch das Innenleben performant.



Telefonieren im Kreditkartenformat ▲

Die mögliche Verwechslung mit einer Kreditkarte ist beim Samsung SGH-P300 trotz seines Formats wohl übertrieben, sehr wohl aber setzt der Hersteller bei diesem ultraschlanken Handy neue Maßstäbe. Im praktischen Lederetui verbundenes Business- und Multimedialösungen in einem Gerät im extravaganten „Taschenrechner-Design“.

Mit dem Lamborghini in die Arbeit ▼

Dank dem Asus Lamborghini VX1-Notebook könnte schon bald ein neuer Anmachspruch die Runde machen. Denn wer mit dem edlen superschlanken Dual-Core-Notebook mit Sportwagenemblem aufkreuzt, der ist wirklich mit dem Lamborghini im Büro. Wirklich Eindruck macht das Gerät natürlich erst, wenn es nicht auf dem Beifahrersitz eines Kompaktwagens liegt.



Der Sommer im Täschchen ▶

Mit dem Motorola Pebl holst du dir den Sommer direkt ins Handtäschchen (oder den Rucksack, Aktenkoffer, Hosentasche). Leuchtendes Grün, Orange, Blau oder Pink - jetzt zeigt sich das kleine schwarze Klapphandy mit Innen- wie Außendisplay im coolen Sommeroutfit, und sogar farblich abgestimmte Headsets gibt's als Zubehör.



◀ Schokolade zum Frühstück ▶

Tasten ist out - Navigieren ist in. LG bringt mit dem „Chocolate“ das erste Handy mit Touchpad auf den Markt. Der schwarze Schokoschieber soll sich durch diese Neuheit aus der Masse der anderen Slider abheben. Geschlossen zeigt sich das schicke, bereits mit Designpreisen gewürdigte Modell ganz in Schwarz - öffnet man es, leuchtet die Tastatur rot auf. Kamera, MP3-Player, Bluetooth, 128 MB Speicherkapazität - was will man mehr?



Stylisch lauschen ▶

Sonys NW-A1200 Walkman mit 8-GB-Festplatte kommt im stilvollen Design und verspricht lange Akkulaufzeiten. Das Organic Display ist ein Eyecatcher; dass Walkmans mittlerweile auch das MP3-Format unterstützen, schafft bisherige Hürden auch beiseite.



◀ Hübscher knipsen ▶

Außergewöhnlich in Form und Farbe zeigt sich die Olympus µ-mini-Digitalkamera. Im wetterfesten Metallgehäuse und sechs wirklich hippen Farben schaut beim Fotografieren garantiert jeder in (oder auf) die 4-Megapixel-Kamera.

